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Freyre cuenta
con sala oncológica

Fue concretada mediante un trabajo conjun-
to entre el municipio y Lalcec. Fue cons-
truida en el Centro de Salud Municipal para
ser puesta al servicio de toda la comunidad.
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Por Martina Kaniuka

Desde el año 2015, se registraron 2348 casos de femici-
dio. ¿Por qué, a pesar de la lucha y de algunas conquistas,
tenemos que seguir llorando ausencias? Debajo de las capas
superficiales de glitter verde, otra vez se sumaron las muje-
res que hacen milagros para multiplicar los fideos de una
olla y darle de comer a todo el piberío del barrio.

(APe).- Hace ya 9 años desde que Manuel Ignacio Man-
silla Gallegos asesinó y enterró en el patio de sus abuelos a
su novia de 14 años embarazada. Chiara Páez, de la locali-
dad de Rufino en Santa Fe, fue el nombre que se fraguó con
furia en la punta de lanza que miles de mujeres empuñaron
ese primer 03 de junio.

Fue en el año 2015, mientras la promesa de Cambio
llevaba a Mauricio Macri a la presidencia, cuando el relato
de encargados de edificio que sacaban a las mujeres en pe-
dazos en bolsas de consorcio ocupaba el prime time de las
noticias.

“Como cáscaras de zapallo”, anotaba Gabriela Cabezón
Cámara, denunciando que las mujeres tenían destino de des-
carte. Y de ese descarte y de los escombros, hijas del deseo
que es vida -y se sabe, nace del derrumbe- las calles se lle-
naron de mujeres que salieron a evidenciar lo evidente: la
violencia de género está mal, que las maten está mal, la
desigualdad y la asimetría están mal.

Nueve Ni Una Menos, una Secretaría de la Mujer deve-
nido Ministerio, Ley Micaela (Ley 27499), Educación Sexual
Integral (Ley 26150), Programa Acompañar, Línea 144,
Protocolo de Litigios contra la Violencia Sexual, institucio-
nes varias, organizaciones muchas y motosierra después;
las estadísticas y las denuncias siguen desmintiendo a ese
país pionero en materia normativa y legislativa sobre políti-
cas de prevención contra la violencia de género.

Desde el año 2015, se registraron 2348 casos de femici-
dio. Sólo este año, según el Observatorio Nacional Muma-
lá, van 89 (y 216 intentos de femicidio o transfemicidio).
Según el Observatorio Lucía Pérez, van 131. ¿Por qué, a
pesar de la lucha y de algunas conquistas, tenemos que se-
guir llorando ausencias?

El primer Ni Una Menos se consolidó incuestionable:
mujeres y disidencias de distintas extracciones partidarias y
sociales, con profesiones, roles y ocupaciones distintas, en-

columnadas en una primera línea catártica, gutural. Un des-
garro atávico con el nombre de cada víctima acuñado en el
corazón desangelado de las instituciones que no supieron
ver ni escuchar a las cientos de miles de mujeres asesina-
das, violentadas, agredidas, abusadas, ignoradas en este sue-

#3J: El deseo nace
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lo.
Con el devenir de los años, como suele suceder en el

amplio espectro de movimientos sociales del campo popu-
lar, el feminismo aguerrido, blindado por el dolor, empezó
a sectorizarse y dividirse. Feminismos en torno a la legali-
zación del aborto, feminismos en torno a las disidencias,
feminismos en torno a Milagros Sala, feminismos en torno
a la religión y al genocidio en Palestina.

Tras la ofensiva del gobierno de Javier Milei en materia
de derechos humanos, con el apuntalamiento de los llama-
dos discursos de odio – eufemismo para definir a los reflejos
del aplauso conservador al retorno fascista-   las mujeres
conscientes volvieron a salir a la calle. Y sumaron a la lista
de reclamos el germinal: el de la desigualdad que potencia
la diferencia.

Debajo de las capas superficiales de glitter verde, otra
vez se sumaron las mujeres que hacen milagros para multi-
plicar los fideos de una olla y darle de comer a todo el pibe-
río del barrio, las que no llegan a fin de mes y no pueden
pagar un abogado para cobrar la cuota alimentaria, las que
tienen que seguir bancándose al patrón sin la ayuda de gre-
mios ni sindicatos. Esas que, a la hora de reclamar contra
alguna injusticia, son constantemente relegadas a la cuenta
de las incontadas. Las que tienen el último número en la
fila, las que son revictimizadas en comisarías y juzgados,
las que el noticiero titula “vestía provocativa”, las que no
tienen el beneficio de la duda y son ensombrecidas por la
desconfianza.

Cada 23 horas otra mujer es sumada a la larga lista de
víctimas de la violencia patriarcal: los números de violen-
cia extrema y el accionar femicida no descienden, aunque
se denuncien o visibilicen más.

Quizá haya que esperar a que los puños que escriben las
leyes dejen de ser los mismos que le dan muerte a la letra,
toda vez que una mujer se acerque a denunciar la violencia
y sea sometida – otra vez – a la cruel espera de la Justicia en
los pasillos insensibles de sus instituciones.

El deseo (y el impulso vital) nacen del derrumbe: ¿será
que desde abajo, con la dignidad, el magma ardiente de
quienes saben lo que es haber perdido todo y la creatividad
de quienes se acostumbraron a imaginar soluciones allí donde
otras vieron cenizas, brotará otra paz distinta a la de los
cementerios?

El 30 de mayo, Darío Villarruel hizo un análisis edito-
rial en el que criticó lo dicho por Javier Milei en la Univer-
sidad de Stanford: que “va a llegar un momento donde la
gente se va a morir de hambre” y que, ante esa situación, “la
gente va a decidir algo para no morirse de hambre”. Villa-
rruel expuso lo obvio: que quien debía hacer algo para evi-
tar la inanición del pueblo era el gobierno nacional y que, si
no lo hacía, lo más probable es que exista algún tipo de
reacción popular en la que la gente busque proveerse de
comida. El periodista, además, marcó que la gravedad de lo
dicho por el Presidente era aun mayor dado que se había
hecho público que el Poder Ejecutivo tenía comida almace-
nada, pronta a vencer, sin repartir. En vez de responder con
argumentos, el ministro de Justicia de la Nación decidió
denunciar penalmente a Villarruel por “instigación a come-
ter delitos”. Es paradójico que un gobierno que concibe a la
libertad como la no intervención del Estado en la sociedad
responda a las críticas con la activación de la forma más
intensa del poder estatal: el derecho penal. Además de de-
nunciar a Villarruel, el ministro (que se define como “liber-
tario en lo jurídico”) denunció por opinar a Nancy Pazos.

La denuncia de Cúneo Libarona es un precedente grave
para nuestra vida democrática. Tanto a nivel nacional como
internacional, la libertad de expresión es considerada un
elemento básico del constitucionalismo liberal. En su géne-
sis, el rol central de la libertad de expresión se debe, en gran
parte, a la idea, arraigada en los fundadores del Estado
moderno, de que la ciudadanía debe poder criticar a sus
gobernantes sin temor a represalias. Por eso, la forma de
expresión con mayor protección constitucional es aquella

que cuestiona a funcionarios públicos.
Esto no quiere decir que se pueda decir cualquier cosa,

claro, pero sí que toda restricción tiene que estar totalmente
justificada. Aquí hay que diferenciar entre dos situaciones.
Cuando una expresión sobre funcionarios públicos es obje-
tada por ser falsa, la conocida como “doctrina de la real
malicia” exige probar que quien la vertió sabía (o fue grave-

mente negligente) de su falsedad y que se tratara de afirma-
ciones sobre hechos, y no de opiniones. Pero Cúneo Libaro-
na no denuncia falsedades, sino que las opiniones periodís-
ticas instigaron la comisión de delitos. Los principios apli-
cables son, entonces, otros, que imponen que solo puede
restringirse una opinión si causa un “peligro actual y con-
creto”.

El único peligro actual y concreto de toda esta situación
es que la denuncia a Villarruel y Pazos genere temor en los
periodistas al momento de cuestionar al gobierno. En el fa-
llo Kimel, la Corte Interamericana expuso que “la libertad
de prensa proporciona uno de los mejores medios para co-
nocer y juzgar las ideas y actitudes de los dirigentes políti-
cos”. Esto es lo que se pierde cuando se busca disuadir a
periodistas a través de represalias estatales. La denuncia del
ministro de Justicia hace a este efecto sumamente probable:
como tienen dicho la Corte Interamericana de Derechos
Humanos y el Tribunal Europeo de Derechos Humanos, la
persecución penal tiene el máximo efecto inhibidor sobre la
libertad de expresión. De acuerdo con Reporteros Sin Fron-
teras, desde la asunción de Milei, Argentina retrocedió 26
puestos en la clasificación mundial de la libertad de prensa
debido a las agresiones gubernamentales a periodistas por
parte de funcionarios públicos. La denuncia a Villarruel y
Pazos supone una nueva degradación institucional y lleva
al país a un terreno muy peligroso en términos democráti-
cos.

Si a este gobierno no se le puede exigir humanidad, al
menos deberíamos pedirle que respete sus propias máxi-
mas. Llamativamente, ahora parece que el gobierno del li-
bre mercado quiere un mercado no tan libre: la libertad pa-
rece tener sus límites cuando se molesta al poder

Libertad
para acallar

Por José Manuel Ubeira y Marcos Aldazabal
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Por Miguel Peiretti
La grave problemática de

los animales sueltos es utili-
zada por el municipio para
recaudar a través de multas
o subastas de los mismos,
mientras los equinos siguen
circulando por la vía públi-
ca ocasionando accidentes
poniendo en riesgo de la vida
de las personas.

Un mini colectivo que
trasladaba un equipo de bás-
quet de Unión Cultural y
Deportiva San Guillermo la
semana pasada mientras cir-
culaba por ruta provincial 1
circunvalación a Morteros
rozo a un caballo que se en-
contraba a la altura del edi-
ficio de Televisora Centro
Morteros. El toque entre el
rodado y el equino milagro-
samente o por pericia del
chofer no produjo víctimas.

Este hecho de tránsito no

se produjo de manera fortui-
ta, sino que son reiterados los
choques contra animales
como consecuencia de la per-
manencia de equinos, vacu-
nos y cerdos deambulando
sobre la ruta de circunvala-
ción a Morteros, de la mis-
ma manera que ocurre en
distintos sectores de la ciu-
dad.

Es permanente la mani-
festación de vecinos de Mor-
teros acerca de la presencia
de animales sueltos en dis-
tintos barrios de la ciudad,
como así también de la re-
gión que transitan por la
ruta, denunciando que la per-
manencia de animales resul-
ta peligroso para el tránsito
vehicular En la zona urbana
los vecinos se quejan por la
permanente presencia de ca-
ballos y perros sueltos que
ponen en riesgo la integri-

dad física de quienes a dia-
rio transitan por las calles.

Las banquinas en el sec-
tor de la circunvalación a
Morteros están totalmente
descalzadas en grandes ex-
tensiones, esto además del
riesgo que significa para los
vehículos, provoca la caída
de granos que transportan
los camiones lo que hace que
los animales, sobre todo los
cerdos, vayan hacia la ruta
en busca de alimentos co-
mentan conocedores de la
materia.

¿Quién se
hace cargo?

Es habitual encontrar
caballos, vacas o cerdos po-
niendo en riesgo la seguri-
dad de las personas que se
conducen en la ruta de cir-
cunvalación sin que inspec-

toría municipal al igual que
la policía caminera actúen
para de manera concreta se
resuelva el problema de in-
seguridad. Ante esta situa-
ción ¿Quién se hace cargo de
los daños que puedan produ-
cirse en caso de que un vehí-
culo impacte contra un ani-
mal? ¿El dueño de esos ani-
males? ¿El municipio o la
provincia? ¿O solidariamen-
te todos son responsables?

Si bien depende de la bi-
blioteca que utilice el juez
que deba resolver, existe un
antecedente de la Cámara
Nacional de Apelaciones en
lo Civil en la que resolvió en
un hecho de tránsito en la
que falleció el conductor en
que se incumplió la obliga-
ción de seguridad, manifes-
tando que no hubo preocu-
pación en resolver un asun-
to tan sensible como la cir-
culación de animales en una
vía pública.

Ante esa jurisprudencia
de la Cámara Nacional de
Apelaciones en lo Civil si
bien la carpeta asfáltica es
jurisdicción de la provincia,
el resto de los espacio al en-
contrarse dentro del sector
urbano o periurbano es res-
ponsabilidad del municipio,
por lo que si un animal llega
al área de circulación es por-
que el municipio no arbitró
los mecanismos necesarios
para evitarlo. Esto podría
ante un hecho de magnitud
poner ante el riesgo de tener
que afrontar millonarias in-
demnizaciones que no alcan-
zaría lo acumulado en mul-
tas en décadas para hacer
frente, además de quedar el
cargo de conciencia en las
autoridades por no cumplir
con la función de prevenir
para evitar se produzcan este
tipo de hechos de tránsito.

Solo se recauda
Después de producido el

hecho de tránsito en que se
puso en riesgo a los niños
que integran el equipo de
básquet de Unión San Gui-
llermo, el intendente Sebas-
tián Demarchi en declaracio-
nes a AM 1530 aseguro que
vienen trabajando con el se-
cuestro por parte de inspec-

Animales sueltos

Establecer políticas públicas que cambien conductas
En lugar de recaudar, sancionar formando y educando

Una mini colectivo rozo a un caballo en la ruta de circunvalación a Morteros

toría del animal suelto, el que
es recuperado una vez que
acredite su propiedad y pa-
gar una multa y en caso de
que no se acredite la propie-
dad a través del Juzgado
Administrativo Intermunici-
pal de Faltas, se resuelve la
venta del mismo.

Así mismo hizo hincapié
que las multas establecidas
en valores de nafta súper en
caso de reincidencias se re-
crudecen y además deben
abonar la estadía en el pre-
dio municipal. Esta fracasa-
da política que venía soste-
niendo el anterior gobierno
radical continuada por la
actual gestión, es evidente
que no resuelve el problema
que padecen los vecinos, solo
sirve para engrosar la caja,
mientras los riesgos de acci-
dentes continúan a la orden
del día.

Es decir que una vez
cumplimentada la sanción
recaudatoria el caballo regre-
sa a su propietario para que
lo vuelva a depositar donde
siempre lo hizo, en la vía
pública o terrenos sin infra-
estructura para animales de-
jándolos librados a su pro-
pia suerte, sin agua, comien-
do malezas.

Sostener la
cultura formando
y educando

La transformación de los
campos ganaderos en agrí-
colas hizo que mucha gente
ligada al campo se haya ra-
dicado en la ciudad, enton-
ces como lo pone de mani-
fiesto el médico veterinario
Santiago Galgani, especia-
lista en la materia, y criador
de caballos criollos, «las per-
sonas que tienen que aban-
donar el campo, algo quie-
ren conservar y el caballo es
una problemática que existe
en todos los ejidos munici-
pales».

A los fines de sostener al
caballo como parte de una
cultura para un importante
sector de la comunidad es
necesario que se desarrolle
una política pública que per-
mita la convivencia entre los
amantes de este tipo de acti-

vidades y la sociedad en su
conjunto, teniendo como
premisa que muchos propie-
tarios no cuentan con insta-
laciones mínimas que garan-
ticen el bienestar animal.

En ese marco disponer
de un predio en algún sector
de la zona periurbana desde
un trabajo conjunto con las
agrupaciones gauchas para
el alojamiento cooperativo
permite contar con la traza-
bilidad e identificación del
animal monitoreado por un
veterinario garantizando el
Documento Único Equino
(DUE) y la Libreta Sanita-
ria Equina (LSE), significan-
do un aporte a la prevención
de la salud pública.

Al mismo tiempo ante el
fracaso de las sanciones eco-
nómicas para la resolución
de problemáticas en la vía
pública es necesario probar
con otros métodos que reem-
placen de forma total o par-
cial las sanciones que solo
tienen fines recaudatorios
por mecanismos de trabajos
comunitarios y de formación
para la concientización.

De esta manera al con-
tar con un predio donde te-
ner a sus animales el infrac-
tor en lugar de engrosar la
caja y seguir repitiendo la
situación como está ocu-
rriendo, debería por una par-
te participar de un curso de
formación y educación sobre
la materia incumplida y una
vez aprobada como parte del
trabajo comunitario portan-
do un chaleco identificatorio
debería ser quien por un pe-
riodo determinado se encar-
gue de generar conciencia en
la comunidad sobre la infrac-
ción cometida.

La posibilidad de reem-
plazar el pago de multas por
tareas de formación y edu-
cación, eliminará la posibi-
lidad de comprar la posibili-
dad de seguir infringiendo
normas, que obviamente re-
ducirá el ingreso de las ar-
cas municipales, pero en un
mediano plazo es altamente
probable que genere un cam-
bio de conducta y se vayan
solucionando los problemas
de inseguridad que se pade-
ce en la vía pública

Existe un incremento
exponencial de cuadros res-
piratorios generando un alto
crecimiento de pacientes en
las guardias de Morteros. La
mayoría de ellos se trataría
de gripe A.

Las guardias de las clí-
nicas privadas y el hospital
municipal de Morteros vie-
nen recibiendo cada vez a
más pacientes con cuadros
respiratorios con síntomas
gripales, en su mayoría co-
rresponderían a gripe A

La influenza A es lo que
viene predominando con
impacto en familias enteras
señaló el médico pediatra
Pablo Sala en AM 1530,
quien indico que la mayoría
de los casos presentan fiebre
con moco transparente, do-
lor de garganta y tos

Así mismo puntualizo
que el cuadro tiene una du-

ración de unos 7 días, acon-
sejando el uso de barbijo para
evitar contagiar a las perso-
nas que se encuentran en las
cercanías, sobre todo en el
ámbito familiar.

La situación epidemioló-
gica hace que se llenen las
guardias y los consultorios,
como así también se están
incrementando las interna-
ciones sobre todo en perso-
nas adultas

La Secretaria de Salud de
Morteros no puso en marcha
campaña de concientizacion
para el cuidado y la preven-
ción de la epidemia

Por otra parte especialis-
tas en neumología manifies-
tan que la sintomatología de
los infectados hace imposi-
ble distinguir los síntomas de
una gripe común y corrien-
te, con la denominada gripe
A, lo que tiene de particular

es la manifestación de pica-
zón o molestias oculares,
además de la congestión,
dolor de garganta, tos, ex-
pectoración y lo clásico es
fiebre muy alta junto con
dolores y decaimiento que
cuesta varios días en recupe-
rarse. El cuadro febril es de
48 a 72 horas.

Acerca de la forma de
contagio, se produce por
proximidad, por respirar cer-
ca. La gripe es considerada
una de las enfermedades más
contagiosas, incluso más
contagiosa que el Covid. Una
persona enferma en un lugar
cerrado va a contagiar hasta
a tres personas.

Estiman que durante el
mes de junio y la quincena
de julio suele ser el pico más
álgido, pero puede extender-
se mucho mas allá por lo que
aconsejan vacunarse.

Morteros sufre una epidemia de gripe A
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Una nueva línea de
ayuda económica lanzó
Mutual de Asociados de
Asociación Deportiva 9 de
Julio de Morteros. Se po-
drá acceder hasta un máxi-
mo de $ 1 millón con tasa
bonificada

El lanzamiento de este
nuevo programa de ayuda
mutual fue concretado me-
diante una conferencia de
prensa encabezada por el
presidente de la entidad
mutualista Evelio Porpo-
ratto y su gerente general
Guillermo Gatto, quienes
brindaron los detalles de
esta ayuda que pretende
acompañar a los asociados
en estos momentos de di-
ficultades económicas.

Se podrá acceder a los
mismos en la casa central
al igual que en las filiales
que la mutual tiene en la
región con acceso ágil para
todos los asociados que
cumplan con los requisi-
tos y cuenten con sus per-
files al día.

La ayuda económica
para quienes necesitan de
acompañamiento finan-
ciero podrá ser devuelta
hasta en 24 cuotas iguales
con tasa fija. Además quie-
nes paguen puntualmente
sus cuotas tendrán la últi-
ma cuota bonificada.

«En estos tiempos las
tasas de interés estaban
bastante más altas y mu-
chos no pudieron acceder

a un crédito, entonces con-
sideramos que esto puede lle-
gar a cubrir una franja im-
portante de la comunidad»
puso de manifiesto el presi-
dente de Mutual 9 de Julio
Evelio Porporatto quien al
mismo tiempo señaló que
esta ayuda puede ser utilizar-
se para refacción, construc-
ción como así también para
potenciar algún emprendi-
miento o para lo que consi-
deren necesario.

Agregó: «Es una línea de
créditos que consideramos
muy convenientes y a una
tasa bonificada. «Todas las
personas interesadas pueden
acceder sin ningún inconve-
niente» al explicar que tan-
to asociados como público en
general pueden acceder

Por su parte el gerente
general Guillermo Gatto ex-
plicó las condiciones que
deben tener los interesados

tral como en las filiales.
«Es un trámite sencillo»

Reconocimiento
a estudiantes

Francesca Baili Ba-
rrionuevo y Joaquín Sala,
fueron reconocidos por el
municipio al obtener el
primero y segundo lugar
respectivamente en el 17°
Concurso Puente Chino

Los estudiantes del
Instituto Privado 9 de Ju-
lio estuvieron acompaña-
dos en el agasajo por sus
familiares y directivos de
la entidad educativa, don-
de el intendente señaló
«Son ellos el espejo, de la
mayoría de los jóvenes y
adolescentes, es una mues-
tra de la confianza que te-
nemos un muy buen semi-
llero en la ciudad»

Cabe señalar que
Francesca Baili Barrio-
nuevo representando a
Argentina y al continente
americano participará ha-
cia fines de año en la pro-
vincia Sichuan, en el sur
de China de la última ins-
tancia de este certamen

El Instituto 9 de Julio
mediante un convenio con
el Instituto Confucio de la
Universidad Nacional de
Córdoba y por intermedio
de esta con Jinan Univer-
sity, dicta el curso de idio-
ma chino mandarín desde
el año 2022

Asociados de Asociación Deportiva 9 de Julio de Morteros

Lanzaron ayudas económicas hasta $ 1 millón

Guillermo Gatto y Evelio Porporatto

dijo que «los requisitos son
los normales para este tipo
de operaciones y que nos
exigen a las mutuales los or-
ganismos de contralor, tan-
to el Inaes como la WIF»
acotando que el asociado ya
cuenta con la documentación
necesaria.

Al recordar que hace
cuatro años habían imple-
mentado este tipo de ayudas
con buena aceptación en la
masa societaria, «El año pa-
sado el sistema financiero
manejó tasas muy elevadas,
entonces ahora queremos in-
corporar al socio a este ser-
vicio de ayuda económica».

Por otra parte Gatto pun-
tualizo que se tratan de cré-
ditos con tasas bonificadas,
en 12 o 24 cuotas fijas y si
están son pagadas en termi-
no no abona la última, invi-
tando a toda la región a que
consulten tanto en casa cen-

La Feria Lechera de las
Américas tendrá lugar el 20
de junio en Sociedad Rural
de Morteros con una nutri-
da agenda de actividades
durante todo el día para ce-
lebrar el día de la bandera

Concentrará a las mejo-
res vacas con espectáculos
para grandes y chicos en el
show lechero más importan-
te del cono sur con la parti-
cipación de la jurado cana-
diense Ysabel Jacobs, Piñón
Fijo y el grupo cuartetero La
Barra.

Desde las primeras horas
de la mañana los mejores
ejemplares de la raza Holan-
do Argentino comenzarán a
desfilar por la pista del sa-
lón de lechería de Sociedad
Rural de Morteros hasta lle-
gar a la coronación de los
grandes campeones en el
transcurso de un gran al-

muerzo patrio, una subasta
especial Holando Argentino
y los show de Piñón Fijo y
La Barra con entrada gratis
completan la programación.

El epicentro de la feria es
la muestra ganadera con la
participación de las cabañas
más importantes del país que
vienen a la cuenca lechera
más importante de Latino-
américa en busca de los lau-
reles consagratorios de sus
mejores ejemplares lecheros

Por primera vez actuará
una jurado mujer en Morte-
ros, se trata de quien es con-
siderada en Canadá maestra
criadora, obtuvo la mayor
cantidad de veces la distin-
ción mejor criadora de la
Royal.

Ysabel Jacobs, es jurado
internacional, propietaria de
Les Fermes Jacob Holstein
en Cap-Santé, Quebec, una
de las mejores granjas del
mundo en cuanto a calidad
morfológica de los animales.
Con su granja, consiguió
ocho veces el título de mejor
criador en el concurso de la
World Dairy Expo, de Ma-
dison (EE. UU.). Además ha
logrado los galardones de
vaca gran campeona en el
certamen de la WDE y de la
Royal Winter Fair en Toron-
to Canadá

Ysabel Jacobs comenzó
a participar de los concursos
de niña y dice que para obte-
ner esos títulos dice «antes
de ganar, es necesario per-
der muchas veces. Perdien-
do es como se aprende».

La Feria Lechera de las
Américas en el día de la bandera

Participaron de la «Jor-
nada de Capacitación en
abordaje de Emergencias en
Personas con Discapacidad»,
integrantes del cuerpo acti-
vo de Bomberos Voluntarios
de Morteros

La jornada, realizada en
Suardi estuvo a cargo de los
titulares de Grupo Inemer,
Esteban Verón y Gisella Dri-
sas, quienes brindaron las
herramientas necesarias para
abordar de manera efectiva
situaciones de emergencia en

Bomberos Voluntarios de Morteros
Se capacitaron en urgencias y emergencias en personas con discapacidad

las que se encuentren invo-
lucradas personas con disca-
pacidad.

La atención de una emer-
gencia, urgencia o crisis
emocional en personas con
discapacidad, como autismo,
síndrome de down entre
otras en cualquier ámbito y
diversas situaciones, acci-
dentes, asfixias, ACV, frac-
turas, hemorragias, convul-
siones la aplicación de RCP
con el uso de DEA y otros.

Durante la capacitación,

se abordaron temas como la
comunicación efectiva con
personas con discapacidad,
el uso de técnicas y herra-
mientas especiales para su
rescate y la importancia de
ofrecer un trato empático en
estas situaciones.

Además de los Bombe-
ros de Morteros participaron
personas de Paraná, Rafae-
la, Nogoyá Entre Ríos, Tu-
cumán, Eusebia, San Gui-
llermo, Brinkmann, Hersi-
lia, Moises Ville y Suardi.
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Freyre

María Luisa Trossero
conocida popularmente
como «Tita Sereno» quien es
la impulsora y gestora de la
formación de Lalcec Freyre,
en dialogo con Regionalísi-
mo cuenta cómo surgió la
propuesta de constituir la
institución para trabajar en
la prevención del cáncer y
ayudar a quienes sufren la
enfermedad.

«Yo pase por un caso, me
habían dicho que podía ser
cáncer, cuando las cosas se
solucionaron después de una
operación, empecé ir todas
las semanas a las reuniones
de Lalcec San Francisco con
la intención de devolver algo
de lo mucho que me había
dado, que fue la posibilidad
de seguir viviendo» señala al
ser consultada acerca de las
causas que la movilizaron a
participar durante alrededor
de un año en la ciudad cabe-
cera del departamento San
Justo.

«Al ir a San Francisco
empece a asociar a todas mis
amigas y parientes, entonces
la presidenta de San Francis-
co me dijo por el apoyo que
estaba teniendo que podía
formar un Lalcec en Freyre,

La inauguración de una
sala oncológica en el Centro
de Salud Municipal fue con-
cretada a través de un acto
que contó con una importan-
te participación de vecinas y
vecinos.

Esta obra concretada en
forma conjunta entre la mu-
nicipalidad y Lalcec Freyre
posibilitara que se brinden
tratamiento y apoyo a quie-
nes luchan contra el cáncer,
sin necesidad de trasladarse
a otras ciudades para recibir
la atención que necesitan.

El acto en que se resaltó
el trabajo que desarrolla la
institución se rindió un ho-
menaje a Maria Luisa Tros-
sero, conocida en la comu-
nidad como «Tita Sereno»,
quien hace 40 años fundó
Lalcec Freyre y a Martha
Longo por presidir en la ac-
tualidad a la institución y su
permanencia durante cuatro
décadas

El acto que contó con la
participación de los secreta-
rios del Ejecutivo municipal,
concejales, la Coordinadora
de Lalcec Región 3, inte-
grantes de la comisión direc-
tiva de Lalcec Freyre y sus
familiares y representantes
de instituciones locales.

Un trabajo
desde el corazón

El mismo inicio con el
mensaje de la presidenta de
Lalcec Freyre Marta Longo,
quien comenzó agradecien-
do por «hacer realidad la sala
oncológica para toda la co-
munidad y quien dice que no
para pueblos vecinos como
ocurre con el mimógrafo»

Prosiguió más adelante
«Muchas gracias a la funda-
dora de Lalcec que este año
cumpliremos 40 años, la tía
Tita, el tesón que tuvo, du-
rante casi un año antes, se

Inauguraron una sala para tratamientos oncológicos
Hace 41 años empezó a trabajar por la prevención

así que organice las reunio-
nes y en agosto vamos a
cumplir 40 años»

«Yo no estaba prevenida,
tuve la operación, todo salió
bien y por eso me uní a esto,
porque como lo dice nuestro
lema ́ Prevenir, es vivir ,́ por
eso quise devolver lo que a
mí me habían dado» cuenta
Tita y al mismo tiempo re-
salta la importancia de la
prevención

Al recordar a quienes ya
partieron integrantes de la
primera comisión Chola
Basso, Raquel Marlatto y
Iuchi Pulidori, repasa aque-
llos primeros momentos en
que su casa era la sede para
las reuniones, «tomábamos
el té, charlábamos, organizá-
bamos algún evento, ponía-
mos en marcha la campaña
para asociar. Siempre tuvi-
mos muchas socias que nos
acompañan» destacó tras
agradecer el acompañamien-
to durante estos 40 años

Tita Sereno

Tita Sereno, Martha Longo, Germán Bado y Andrés Lioi
ñantes, además de que «este
tratamiento, nos lo mismo
que cuando fuiste, entonces
lo que viene a cumplir esta
sala es demasiado importan-
te»

Al agradecer a toda la
gente de Lalcec, especial-
mente a «Tita, Marta por
haber llevado adelante du-
rante tantos años una tarea
tan noble, la sociedad tiene
que cuidar a la gente de Lal-
cec, a quienes colaboraron
para que este Centro de Sa-
lud sea lo que es»

«Nosotros pretendemos
trabajar junto con todas las
instituciones como se lo vie-
ne haciendo, en un momen-
to que parecería que la apa-
tía nos ha tomado el corazón
en vez de la empatía, se debe
cuidar a la gente que hace
por el otro y transmitir ese
don para contagiar a las nue-
vas generación, porque el día
que desaparezca la bondad
de nuestros corazones va a
ser muy difícil que podamos
hacer todo lo que se vino
haciendo, el día que nos di-
vidamos va a ser más difícil
todavía, por eso la única for-
ma de transitar, es estar cada
vez más juntos, mas unidos,
olvidar las diferencias para
ir siempre ir para adelante»

Tras la entrega de pre-
sentes por parte del inten-
dente a integrantes de la co-
misión, Marcela Giordano
en nombre de la comisión de
Lalcec Freyre en homenaje
a María Luisa Trossero «Tita
Sereno» y Marta Longo
anuncio que fueron declara-
das socias honorarias por ser
las iniciadoras de la institu-
ción en Freyre»

El descubrimiento de
una placa y el corte de cin-
tas habilitó a los presentes
para ingresar a la sala don-
de será instalado el equipa-
miento para la realización
del tratamiento oncológico,

momento en que la Coordi-
nadora de Lalcec Región 3

comprometió a Martha Lon-
go para que integre la regio-

iba a San Francisco consi-
guiendo que se formara en
Freyre»

Recordó a los intenden-
tes Elio Manrique, que les
permitió que el móvil Lalcec
Avon viniera por primera
vez a la región a Freyre du-
rante una semana con la téc-
nica, la médica. A Rubén
Morero, la sede con sala de
reunión, a Augusto Pastore
el consultorio, baños, depó-
sito y ahora Germán Baldo
la sala oncológica, «hacía
mucho que veníamos pen-
sando en tenerla».

«Cuando el trabajo se
hace desde el corazón y se
trabaja en conjunto, es la
manera de ir adelante, tra-
bajando siempre unidos, con
un mismo fin» puntualizó
Martha Longo, quien al mis-
mo tiempo anuncio que des-
de la próxima asamblea de-
jará la presidencia de Lalcec,
institución de la que partici-
pa de su nacimiento, agra-
deciendo a su familia el
acompañamiento a quien
dijo a partir de ahora le de-
dicará tiempo.

Sueño
concretado

El intendente German
Baldo comenzó diciendo
«Todo proyecto empieza
como un sueño. Este proyec-
to viene a ser un acompaña-
miento para esa gente que le
toca sufrir una enfermedad
dolorosa no solamente para
él, sino para todos los que lo
rodean, esta sala cumple una
función social y afectiva,
para que esa persona pueda
hacerlo acompañado de su
familia»

Al señalar que para ha-
cer un tratamiento de quimio
terapia deben trasladarse a
otra ciudad, implicando di-
ficultades para los acompa-

nal para el manejo de medi-
camentos
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Colonia Vignaud

El proyecto de circuito
turístico religioso – educati-
vo – productivo de Colonia
Vignaud fue presentado con
la participación de produc-
tores lecheros de distintas
provincias y Perú.

Al realizarse el tours le-
chero impulsado por José
Iacheta en el marco de Todo
Láctea, colocaron el mojón
que marcará el surco donde
se está poniendo la primera
semilla con la intención de
hacer que germine el mismo.

El proyecto de circuito
turístico religioso – educati-
vo – productivo pretende
promover la trascendencia
de su religiosidad, seguido
de su importancia educativa
y el potencial productivo jun-

to a la vida institucional des-
de el fomento de la visita a
la localidad.

José Iacheta recibió la
declaración de interés muni-
cipal del tours lechero de
manos de la intendenta
Evangelina Vigna y la decla-
ración de beneplácito de la
legislatura provincial fue
entregada por el legislador
provincial Gustavo Tevez.

Fruto del esfuerzo
conjunto

Este proyecto tiene que
ver con el desarrollo de la
lechería y el campo pegado
al Parque Nacional Ansenu-
za que tiene que convivir con
esta zona netamente produc-

tiva.
Esta idea del recorrido

donde se mezcla lo turístico
con lo productivo y lo reli-
gioso es el punto que nos
muestra que el trabajo que
hicimos está dando resulta-
dos

Concluyó destacando la
importancia de la Basílica
emplazada en medio del
campo hace más de 100 años

Mostrar integrados
a Ansenuza

Empezamos a proponer
desde Vignaud como parte
del Parque Nacional Anse-
nuza, donde no solo quere-
mos mostrar la impronta cul-
tural, en este caso religiosa

y educativa, sino también la
productiva.

Al realizar un recorrido
histórico del pueblo desde su
fundación rescato la impor-
tancia de poder contar todo
esto en el marco de la pro-
ductividad con que cuentan
con tecnología agradeció al
primer contingente que lle-
go a Vignaud a través de
Todo Láctea, deseando que
vuelvan y al mismo tiempo
puedan dar a conocer lo que
«hacemos no solamente lo
educativo y religioso, sino
también lo productivo que es
el valor agregado que tene-
mos»

Por su parte el director de
la obra salesiana Gustavo
Mina brindo detalles de la
presencia salesiana, la tras-
cendencia que tiene para la
fe, visitar la Basílica Sagra-
do Corazón de Jesús y el
Santuario de María Auxilia-
dora, como así también se
refirió a las acciones en fa-
vor de la educación inserta-
da en la comunidad.

Recorrido
El circuito podría iniciar

en la plaza Ernesto Vignaud
junto a la estatua del funda-

dor para realizar un recorri-
do sobre los orígenes de la
colonia y los hitos históricos
de mayor importancia. Des-
de ese lugar además mostrar
junto al Parque San Martin
la infraestructura social, de-
portiva, de salud, seguridad
y el particular edificio mu-
nicipal

Desde ahí pasando por el
Club, la cancha de fútbol, la
Biblioteca Popular el circui-
to sigue por el Parque de la
biodiversidad autóctona, el
Paseo de la Hermandad, el
monumento a María Auxi-
liadora en el ingreso a la lo-
calidad y el primer monu-
mento en Argentina a la pa-
trona del Agro Argentino
emplazado en el Parque Don
Bosco

En la actual magna, pri-
mera capilla de la localidad
se mostrará el recorrido his-
tórico de los salesianos en
Colonia Vignaud, para visi-
tar la Basílica con una por-
menorizada explicación de
su construcción, arquitectu-
ra, historia y la tradicional
peregrinación La importan-
cia educativa de la localidad
a través del Colegio María
Auxiliadora en su nivel pri-

Proyecto circuito turístico religioso – educativo – productivo
meria, el Instituto Agro téc-
nico Salesiano «Nuestra Se-
ñora del Rosario» junto al
secundario para adultos, son
instituciones que además de
tener contenidos académicos
de elevado nivel, aportan una
gran formación humana.

El potencial productivo
pretende mostrar la actividad
y la tecnología existente jun-
to a las acciones de la Coo-
perativa El Alba, el Consor-
cio Caminero.

Es un proyecto de circui-
to turístico religioso – edu-
cativo – productivo en la que
se puso la primera semilla
para con la participación de
todos los actores de la vida
comunitaria pueda parir y
desde una planificación co-
ordinada se fortalezca para
su crecimiento como parte de
un proceso vinculado a cada
una de las comunidades que
integran el Parque Nacional
Ansenuza.

Finalmente el primer
contingente de turistas reci-
bió un obsequio ambiental y
compartieron un almuerzo
brindado por Todo Láctea del
grupo Todo Agro, prepara-
do por alumnas y alumnos
del IAS
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La Mesa de Productores
de Leche de Santa Fe (Me-
prolsafe) salió a exponer la
situación de la actividad, en
el maco del Día Internacio-
nal de la Leche

El 1º de junio se celebró
el Día Internacional de la
Leche y en el marco de esta
fecha sectorial desde la Mesa
de Productores de Leche de
Santa Fe (Meprolsafe) salie-
ron a exponer la situación de

la actividad: “Es imposible
no hacer un análisis de la
diezmada lechería nacional,
deficitaria en su producción
y en camino a la disminución
de la misma”, resalta un co-
municado de prensa firma-
do por Roberto Perracino,
presidente de Meprolsafe.

“Hoy escuchamos a todos
hablar de las bondades de la
leche: para los niños a tem-
prana edad, la importancia

en alimentar su cerebro en
los primeros 5 años de vida
para así ser personas alta-
mente pensantes, no mani-
pulables; en la adolescencia
para terminar de afianzar su
salud, que los acompañará
toda su vida; y en la ancia-
nidad, para afrontar el últi-
mo tramo de vida con buena
alimentación y energía. Si
como todos sabemos, la le-
che es uno de los alimentos

Meprolsafe reclama medidas para la subsistencia de los tambos
más importantes en nuestras
vidas que nos acompaña a
través de todas las edades,
entonces ¿porque en los úl-
timos 50 años ningún go-
bierno le dio a la producción
lechera la importancia que se
merece?”, se preguntó Perra-
cino.

En ese sentido, señaló
que desde las entidades ma-
dres primero, luego las espe-
cíficas que fueron surgiendo,
se levantaron banderas de
reclamos para que se aplique
a la actividad reglas de jue-
go claras y previsibles, para
que todos los eslabones de la
cadena láctea coexistan ga-
nando su porción y permi-
tan un crecimiento sosteni-
do sin perjudicar a los dos
extremos más débiles de la
cadena, el que la produce y
al consumidor. “La cadena
láctea es híper rica, solo esta
obscenamente mal distribui-
da”, subrayó.

Para enumerar solo algu-
nos de los problemas existen-
tes resaltó “la existencia de
un Estado voraz” que con-
denó a la actividad con un
IVA compra/venta del 21%
causando un incremento en
el precio que paga el consu-
midor. “Esto ha llevado a

niveles alarmantes la comer-
cialización informal de la
leche y una degradación en
su calidad higiénico sanita-
ria. Y aquí se ven nuevamen-
te afectados quienes produ-
cen dentro del marco legal,
quienes pagan sus impues-
tos correctamente, quienes
cuidan a sus animales con las
vacunas necesarias, ya que,
como todos sabemos, reciben
un precio menor por su pro-
ducto”, detalló.

Años de marchas y
contramarchas

Perracino recordó que
Argentina fue líder indiscu-
tido en producción láctea en
toda Sudamérica, pero la rea-
lidad hoy en día es opuesta y
alarmante. “Hace unos 25
años atrás otros países nos
venían a visitar para imitar
el sistema de producción
existente. Hoy esos países
nos superaron con creces. La
producción láctea es el refle-
jo de un país en decadencia.
La producción láctea es el
reflejo de un país en deca-
dencia. Años de maltrato en
el pagamento de la produc-
ción dan como resultado la
no continuidad generacional
en el tambo. El desánimo de
los padres, los problemas fi-
nancieros, hacen que los hi-
jos decidan optar por otro
camino y así los tambos van
cerrando, dando paso a una
nueva tapera en el campo.
De esta manera, por lo me-
nos dos familias en forma

directa pasarán a engrosar
los cordones de miseria de
algún pueblo o ciudad y unos
25 rubros satélites de esta
actividad también se verán
resentidos. Así es como lle-
ga la explotación agrícola y
con ello el estancamiento del
progreso en la región”, des-
cribió.

El presidente de Meprol-
safe advierte que “la solución
debe venir por parte del go-
bierno, quien debe regular la
actividad”. Sin embargo,
consideró que “no se debe
confundir regulación con
intervención”.

“Necesitamos un gobier-
no árbitro para nivelar la
balanza, un gobierno que
siente a discutir a todas las
partes, a los grandes comer-
ciantes, a la industria y a los
productores, dejando de lado
partidismos y personalismos.
En fin, lo que buscamos es
que se honre con hechos el
Acta Acuerdo de San Fran-
cisco firmada en el 2001, el
cual contiene los lineamien-
tos básicos consensuados
entre producción e industria
para el ordenamiento leche-
ro nacional”, resalta la nota
con la que se busca “que el
gobierno nacional y provin-
cial, las industrias y el ám-
bito productivo tomen con-
ciencia del estado crítico del
sector y de la oportunidad
que nos perdemos como Na-
ción, de generar recursos fi-
nancieros genuinos en un
mundo que reclama alimen-
tos de calidad”.

La provincia de Santa Fe,
está poniendo una batería de
programas para mejorar la
infraestructura del mundo
productivo.

«Estamos introduciendo
$ 8.000 millones para mejo-
rar los caminos rurales en la
provincia de Santa Fe. Pero
también, más de $ 3.000
millones en obras de electri-
ficación rural en el campo.
Fundamentalmente al sector
tambero, que es el que tiene
hoy prioridad nuestra agen-
da», contó el ministro de
Desarrollo Productivo de
Santa Fe, Gustavo Puccini,

Como se supo, el propio
Maximiliano Pullaro, Go-
bernador de la provincia, fue
quien le indicó al ministerio
de Desarrollo Productivo
priorizar la infraestructura

El gobierno de Santa Fe dice que el tambo está en su agenda

de los tambos, debido a que
es un rubro económico que
necesita sacar su producción
de manera diaria.

Por otra parte, el Minis-
tro fue más allá contando sus
expectativas. «Estamos tra-
bajando, y esto está bueno
también decirlo, como nos
interesan mucho las expor-
taciones de la provincia y
también del país, estamos
trabajando para que la agen-
da de la hidrovía Santa Fe
no quede fuera», admitió.

Como lo productivo es

uno de los tres ejes de ges-
tión prioritario del Gobierno
de Santa Fe, «nos interesa
este sector y para eso tene-
mos que darle herramientas
que le permita crecer en un
momento complejo».

Además los productores
pueden acceder hasta $ 200
millones por CUIT, con un

plazo de devolución de 48
meses, y una tasa del
16,17%, ofrecidos a través
del Banco Santa Fe.
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ARIES
Trabajo y negocios: despejará
el camino de obstáculos y al-
canzará las metas con casi sin
esfuerzo. Amor: un tierno rega-
lo disipará indiferencia, pero
habrá malentendidos.

TAURO
Trabajo y negocios: aciertos de
colegas presuntuosos le fasti-
diarán, pero una hábil jugada
será exitosa. Amor: la relación
le deparará dulces emociones y
agradables momentos íntimos.

GÉMINIS
Trabajo y negocios: hallará el
producto adecuado para posi-
bles negocios nuevos. Prospe-
ridad. Amor: en la pareja se dirá
una pequeña mentira que ten-
drá serias consecuencias.

CANCER
Trabajo y negocios: su creati-
vidad estará más viva que nun-
ca, especial para iniciar nego-
cios nuevos. Amor: sentirá fuer-
te atracción por el encanto que
rodea a una bella persona.

LEO
Trabajo y negocios: un nego-
cio resultará mejor de lo espe-
rado. Gana ventajas y benefi-
cios económicos. Amor: afini-
dad casi telepática en la rela-
ción; entendimiento mutuo

VIRGO
Trabajo y negocios: con la ener-
gía positiva corriendo por su
cuerpo, convertirá lo que toque
en éxito. Amor: vida en común
divertida. Dulces vivencias avi-
varán el romance desgastado.

LIBRA
Trabajo y negocios: una com-
pensación será más de lo espe-
rado. Su éxito será reconocido
y crecerá. Amor: sentirá una
súbita atracción. Querrá cono-
cer mejor a alguien especial.

ESCORPIO
Trabajo y negocios: fondos pe-
didos finalmente llegarán, pero
traerán condiciones polémicas.
Amor: la corriente de deseo es-
tará más sólida que nunca y se
nutrirá de fuertes vivencias.

SAGITARIO
Trabajo y negocios: negocio en
baja y restricción de dinero le
desafiarán, pero podrá resolver-
lo. Amor: disfrutará de mues-
tras de afecto y de un agasajo
que le tomarán por sorpresa.

CAPRICORNIO
Trabajo y negocios: estará pen-
diente de los movimientos para
anticiparse al cambio. Amor:
vivirá un momento conmove-
dor, con gratos encuentros que
renovarán el romance.

ACUARIO
Trabajo y negocios: oportuni-
dad para poner a buen resguar-
do los papeles y objetos de va-
lor.  Amor: para los solitarios,
están favorecidos la diversión
con romance ocasional.

PISCIS
Trabajo y negocios: lo que pa-
rece un callejón sin salida, se
resolverá. Cambio de trabajo.
Amor: le ayudarán a disipar los
sentimientos de culpa que afec-
tan su entendimiento.

HORÓSCOPO

La joven pintora Yuna Riglos, pro-
tagonista de Las primas, regresa en una
mujer de casi ochenta años que se re-
godea en las reminiscencias de un pa-
sado exitoso y en una soledad interrum-
pida por desencuentros que califica
como amistad. Son las “amigas”, que
llaman a la puerta de su departamento
en La Plata, y Yuna comparte con ellas

La búsqueda
Miguel Robles
Editorial Sudamericana
Año: 2016 páginas: 336
$ 20.000

En 1975 era asesinado en Cór-
doba el comisario inspector José Elio
Robles, padre del autor. Ya adulto,
Miguel siguió sus pasos: se convirtió
en policía y fue entonces que comen-
zó a sospechar de la versión oficial,
que había adjudicado el crimen a
Montoneros. Una sola persona podía
develar toda la trama: Carlos "Char-

lo que tiene y lo que le falta.
Pero será difícil encontrar
sentimientos de amistad en
esta coreografía de mujeres
solitarias movilizadas por la
búsqueda de un poco de ca-
riño. “Novela a contrapelo de
las buenas intenciones: ni la
vejez ni la sororidad son es-
cenarios sencillos de habitar”,

escribe Liliana Viola en el prólogo a esta
edición. Sin embargo, Aurora Venturi-
ni, fiel a su estilo, logra una vez más
tensar las líneas entre la ficción y el
delirio, y atesora la vejez de una Yuna
extravagante, egoísta y fuera de toda
convención. Las amigas es la novela
inédita de Aurora Venturini, un monólo-
go que comienza a escribir después del
éxito de Las primas y en el que siguió
trabajando durante años.

Las amigas
 Aurora Venturini
Editorial: Tusquets Editores
Año 2020: Páginas: 192
$ 23.100.-

Varsavsky, el científico
rebelde

Un periodista lee que a fines de los
años 60 no había centro de investigación
argentino que no discutiera los planteos
sobre ciencia, tecnología y sociedad del
matemático y pionero de la computación
Oscar Varsavsky. Comienza así una in-
dagación para conocer quién fue este
científico, cuáles eran sus provocadoras
ideas y que vigencia tiene en la actuali-
dad su pensamiento entre los investiga-
dores de nuestro país. Pero la búsqueda
no está exenta de problemas. Varsavsky
odiaba que le tomen fotografías. Así,
conseguir imágenes y registros  audiovi-
suales se convierte en una obsesión para
el periodista. Gracias a su búsqueda, el
investigador logra descubrir a un científi-
co hondamente preocupado por el desa-
rrollo y el cambio social y que enfatizaba
la necesidad del compromiso del hom-
bre de ciencia con la política de su tiem-
po.

lie" Moore, un militante
del ERP que había sido
secuestrado junto con
su esposa, Mónica Cá-
ceres, y que permane-
ció irregularmente dete-
nido en el Departamen-
to de Inteligencia de la
policía provincial -el D2,
la "Gestapo cordobe-

sa"- donde fue doblegado y obligado a
trabajar para sus captores hasta 1980;
cuando logró escapar, elaboró para las
Naciones Unidas un extenso y pormeno-
rizado relato de los crímenes que había
presenciado. Así comienza la búsqueda,
de Miguel Robles: la de la verdad sobre
la muerte del padre y lo ocurrido en uno
de los más activos centros clandestinos
del país durante la década del 70.

Documental
 2023

Dirección
Rodolfo Petriz
Protagonistas
Rodolfo Petriz

y entrevistados

La obra de Héctor Rumachela
será presentada el próximo sába-
do 15 de junio a las 17 en la sala
12 Teatro bajo la dirección de Jési-
ca Pinaroli.

 «Anclado en París», una obra
de Héctor Rumachela en la que un
exiliado de la dictadura militar ar-
gentina, una misteriosa mujer y un
par de copas de vino generan un
realismo mágico se presenta en la
capital provincial, después de ser
un gran suceso en distintos luga-
res de la provincia de Córdoba y
Santa Fe.

Es una obra teatral del autor
miramarense Héctor Rumachella,
producida por el Grupo de Teatro
Independiente surgido del Espacio
Cultural y Biblioteca Popular «La
Escuelita» con  montaje a cargo de
Actitud Escénica Producciones,
con un elenco conformado por
Damián Acuña y Melisa Fenoglio.
El staff se completa con Juliana
Ponso en escenotecnia y Emilia
Ríos en fotografía.

Sobre la obra
Vicente Santoni es un periodis-

ta exiliado en París durante la dic-
tadura militar argentina de los años
70, desde allí escribe algunos artí-
culos sobre el horror que atraviesa
su país. Mientras él mismo se su-
merge en sus propios tormentos.
Una decisión difícil, una mujer
misteriosa, un par de copas de vino,
darán las coordenadas para un via-
je en el tiempo y el espacio.

Esta puesta en escena fue es-
trenada el 9 de diciembre del 2023
y se ha podido disfrutar durante la
temporada de verano 2024, Sema-
na Santa y el Festival de Teatro
Región Ansenuza en Miramar.

Este proyecto escénico viene de
realizar una gira de funciones en
distintas localidades del interior de

Puesta teatral desde Miramar de Ansenuza a Córdoba capital

Anclado en Paris

las provincias de Córdoba y Santa
Fe para arribar este fin de semana
a la capital cordobesa y acercar esta
atrapante historia a los espectado-
res citadinos.

Las entradas anticipadas se
pueden conseguir desde la plata-
forma Mapa Teatral o reservando
al 3512 167380.

Una nueva apuesta a la cultura
y el entretenimiento que en esta
ocasión promete pendular entre la
crudeza del exilio político de Vi-
cente Santoni y la sensualidad de
Renate, la misteriosa mujer que

irrumpe en su vida.

Convocatoria
Hector Rumachella, dramatur-

go de Miramar es quien preparo los
textos de la próxima obra que es-
trenarán en el marco del Centena-
rio de Miramar de Ansenuza.

Para la puesta homenaje con-
vocan a las vecinas y vecinos para
formar parte de este proyecto escé-
nico como actores, actrices, cantan-
tes, bailarines o cualquier persona
que tenga el deseo de sumarse a esta
iniciativa de Actitud Escénica

Una obra que permite pasar un buen momento reflexionando
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Los fondos, enviados por
el Gobierno de la Provincia,
son destinados a tareas de
mantenimiento en las insti-
tuciones educativas estatales.

El Gobierno de Córdoba,
a través del ministerio de
Educación, depositó en el
mes de mayo un importe de
652.224.514,52 pesos a Mu-
nicipios y Comunas, en el
marco del programa Fode-
meep.

El Fondo para la Descen-
tralización del Manteni-
miento de Edificios Escola-
res Provinciales (Fodemeep)
tiene como finalidad garan-
tizar los recursos necesarios
para efectuar el manteni-
miento preventivo y las re-
paraciones menores de los
edificios escolares de propie-
dad provincial en diversos
niveles de enseñanza y mo-
dalidades educativas.

En lo que va del año, la
cifra total transferida a Mu-
nicipios y Comunas supera
los 6 mil millones de pesos.

Estos fondos son un tes-
timonio del compromiso del
gobierno provincial con la
educación y su infraestruc-

tura, asegurando que las ge-
neraciones futuras de Córdo-
ba tengan acceso a instala-
ciones adecuadas para su for-
mación.

«El Fodemeep represen-
ta un compromiso firme de
nuestra provincia con la me-
jora de las condiciones para
el desarrollo educativo. A
través de este programa, es-
tamos garantizando que cada
institución educativa estatal
cuente con el mantenimien-
to necesario para ofrecer un
entorno seguro y propicio
para el aprendizaje. Segui-
remos trabajando en conjun-
to con los municipios y co-
munas para asegurar que es-
tos fondos se utilicen de ma-
nera efectiva en beneficio de
nuestros estudiantes y docen-
tes», dijo el ministro de Edu-
cación, Horacio Ferreyra, y
agregó: “El compromiso de
nuestro Gobernador Martín
LLaryora es con la mejora
constante de los entornos
educativos, y el Fodemeep es
una pieza fundamental en
este camino hacia un siste-
ma educativo cada vez más
inclusivo».

El programa de la Agen-
cia Córdoba Joven ofrece
contenidos de nivel inicial de
inglés, portugues, francés,
chino mandarín e italiano.

Las clases se iniciarán
entre el 19 y el 27 de junio, a
través del Campus Córdoba.

El programa provincial
Centro de Idiomas Córdoba

cerró sus inscripciones con
un total de 16.614 jóvenes de
toda la provincia anotados
para estudiar a través de sus
cursos..

Este programa, que el
Gobierno de Córdoba imple-
menta a través de la Agen-
cia Córdoba Joven, brinda
capacitaciones gratuitas en
los niveles iniciales de: in-
glés, portugués, chino man-
darín, francés e italiano.

Los cursos son virtuales
y asincrónicos, y se desarro-
llan a través de la platafor-
ma Campus Córdoba. Tie-
nen una duración de nueve
semanas y brindan certifica-
ción oficial.

“Este programa viene a

fortalecer la construcción de
los perfiles laborales y aca-
démicos de nuestros jóve-
nes”, dijo José Ignacio Sco-
tto, presidente de la cartera
Joven. “La Córdoba de los
nuevos tiempos requiere de
personas cada vez más y
mejor capacitadas, y con es-
tas herramientas, que son
gratuitas, virtuales y asincró-
nicas, estamos colaborando
con eso”, destacó.

Cabe mencionar, que en
el primer ciclo de este pro-
grama, participaron 10.790
jóvenes de toda la provincia,
quienes culminaron sus es-
tudios el 31 de mayo pasa-
do.

El programa Centro de

Idiomas Córdoba es una ini-
ciativa de la Agencia Córdo-
ba Joven llevada adelante, de
forma conjunta, con el Mi-
nisterio de Desarrollo Social
y Promoción del Empleo, la
Secretaría General de la Go-
bernación y el Instituto Con-
fucio, de la Universidad Na-
cional de Córdoba.

Cuándo inician
las clases

Los participantes comen-
zarán los cursos, del 19 al 27
de junio, según este crono-
grama:

19/6 – Inglés.
24/6 – Francés.
25/6 – Chino Mandarín.
26/6 – Italiano.
27/6 – Portugués.
En cada una de esas fe-

chas, y en el transcurso de
ese mismo día, quienes ha-
yan cumplido con todos los
requisitos recibirán un co-
rreo electrónico con el acce-
so al aula virtual correspon-
diente.

Próxima
convocatoria

Durante el mes de sep-
tiembre se hará la apertura
para el tercer ciclo de cursos
de esta misma oferta forma-
tiva.

Asimismo, los equipos
técnicos ya se encuentran
trabajando en el desarrollo
de un Nivel 2 para cada idio-
ma.

Más de 16 mil personas realizarán cursos
gratuitos a través del Centro de Idiomas Córdoba

Municipios y comunas
Más de 6 mil millones de pesos para
el mantenimiento de edificios escolares

Participan expertos, pro-
fesionales y líderes guberna-
mentales nacionales e inter-
nacionales.

Se abordarán principal-
mente tendencias, estrate-
gias y herramientas de segu-
ridad ciudadana digital.

Se desarrolla este martes
Córdoba Cybersecurity Con-
ference 2024, el primer Con-
greso Internacional de Ciber-
seguridad en Argentina. La
actividad es organizada ar-
ticuladamente entre la Uni-
versidad Siglo 21, junto al
Ministerio de Producción, la
Secretaría de Ciencia y Tec-
nología de Córdoba, y
CSIRT Córdoba.

El evento se lleva a cabo
en las instalaciones de la
Universidad Siglo 2, con

modalidad presencial y vir-
tual.

El encuentro cuenta con
la participación de expertos,
profesionales y líderes guber-
namentales nacionales e in-
ternacionales y tratará las
principales tendencias, estra-
tegias y herramientas de ci-
berseguridad, a través de
conferencias y talleres prác-
ticos.

Se centrará en tres ejes

fundamentales: técnico, edu-
cativo y de seguridad ciuda-
dana digital.

El congreso tiene como
objetivo construir una comu-
nidad global comprometida
con la seguridad cibernética.
Para ello, se dispondrá de
espacios de conversación
para debatir en conjunto las
mejores estrategias de res-
guardo ante las amenazas
digitales y el desarrollo de
políticas públicas en la pro-
tección de la información
privada de los ciudadanos.

A la vez, ofrecerá la opor-
tunidad de unir esfuerzos,
compartir conocimientos y
desarrollar estrategias entre
los distintos actores que con-
forman el ecosistema públi-
co y privado.

Córdoba es sede del primer
Congreso de Internacional de Ciberseguridad
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Provinciales

Lo denuncian las traba-
jadoras de la Subsecretaría
de Protección contra la Vio-
lencia de Género. La titular
del área, que ya habría re-
nunciado a su cargo, les in-
formó que el Gobierno tenía
definido despedir al 80% de
la planta. Ahora ATE se ma-
nifiesta en la sede de Aveni-
da Entre Ríos.

Al día siguiente de la
movilización por Ni Una
Menos, Claudia Barcia, la
titular de la a Subsecretaría
de Protección contra la Vio-
lencia de Género que depen-
de del Ministerio de Justicia
–quien, según informaron,
ya renunció a su cargo– les
comunicó a las trabajadoras
que la decisión del Gobier-
no era prescindir del 80% de
la planta con la no renova-
ción de los contratos que
vencen el 30 de junio.

La medida que puede
afectar a 500 trabajadores se
concretaría a través de un
decreto que además disolve-
ría la Subsecretaría. De este
modo, totalmente debilitado,
el único área que quedó en
pie tras la disolución del
Ministerio de Mujeres, Gé-
neros y Diversidad de la Na-
ción, pasaría a funcionar con

tan solo 100 trabajadoras y
trabajadores.

Ante esta situación, la
junta interna de ATE en el
sector advirtió sobre la situa-
ción de distintos programas
de formación, prevención e
intervención directa ante si-
tuaciones de violencia, como
la Línea 144, el Acompañar
o la Ley Micaela.

Asimismo, el gremio
anunció medidas y denunció
que con estos despidos, “(el
ministro de Justicia) Cúneo
Libarona y Claudia Barcia
dejan sin asistencia a las víc-
timas de violencia de géne-
ro”. En ese marco, hoy rea-
lizaron una radio abierta en
la puerta de la Subsecretaría
(Av. Entre Rios 181,
CABA), y el martes próxi-
mo convocan a una asamblea
abierta con organizaciones
sociales, sindicales y colec-
tivos feministas en Plaza
Congreso, a las 15.30.

Durante la jornada, Mer-
cedes Cabezas, Secretaria
Adjunta de ATE Nacional,
denunció “la pérdida de una
política pública fundamen-
tal” que las organizaciones
feministas y el campo popu-
lar “hemos construido en las
calles” con “el sueño de po-

der avanzar en términos de
igualdad”.

En la misma línea, Fe-
derico Kornblit, delegado del
sector, detalló los números
del desguace. Se trata de un
organismo que de tener 1200
trabajadores quedaría con
poco más de 100, y que en
los últimos 4 años asistió a
1.300.000 mujeres, indicó.

Así, “ha asistido a
900.000 mujeres a través de
la Línea 144, a 300.000 a
través del Acompañar que es
un programa integral, que
brinda asesoramiento legal,
asistencia psicológica y eco-
nómica”. “Son todos progra-
mas que hoy están totalmen-
te frenados, en un Ministe-
rio con oficinas en todo el
´país que están en proceso de
cierre”, alertó.

El vaciamiento
es total

“Transcurridos los pri-
meros 5 meses de gobierno,
nos encontramos con un va-
ciamiento total de las políti-
cas de prevención de las vio-
lencias por motivos de géne-
ro, producto del brutal ajus-
te que el gobierno de Milei
quiere seguir perpetuando en
pos de la desaparición del

Estado nacional y para pro-
fundizar su política de con-
frontación con las mujeres,
LGBTI+ y los feminismos en
general”, denunciaron desde
la junta interna de ATE.

En esa línea, explicaron
que en la cartera se aplica
“una política violenta de re-
novaciones trimestrales”, a
lo que se suma el despido de
cientos de trabajadores en
diciembre y marzo y el cie-
rre de la sede principal del
ex Ministerio de Mujeres,
Género y Diversidad, lo que
impide que un gran conjun-
to de trabajadores tenga un
espacio físico donde realizar
sus tareas diarias.

Además, denunciaron a
la actual Subsecretaria,
Claudia Barcia, quien comu-
nicó el vaciamiento del área
mediante los despidos un día
después del aniversario del
Ni Una Menos, “grito de lu-
cha que hace nueve años nos
encontró a cientos de miles
en las calles reclamando so-
bre la responsabilidad del
Estado en el abordaje de las
violencias”.

En ese sentido, precisa-
ron que la cartera sigue te-
niendo bajo su responsabili-
dad una serie de políticas
públicas el cumplimiento de
la normativa vigente -Ley de
Protección Integral para pre-
venir, sancionar y erradicar
la violencia contra las muje-
res en los ámbitos en que
desarrollen sus relaciones
interpersonales (Ley
26.485), la Ley de Acceso al
Empleo Formal para perso-
nas Travestis, Transexuales
y Transgéneros «Diana Sa-
cayán-Lohana Berkins», la
Ley de Identidad de Género
(Ley 26.743) y la Ley Micae-
la (Ley 27499)-.

Esas políticas, subraya-
ron, “están cada vez más va-
ciadas producto de los recor-
tes presupuestarios que deli-
beradamente el gobierno
asumió para que nada de lo
conseguido por el movi-
miento feminista y de muje-
res, se sostenga”.

El Gobierno deja sin asistencia a las víctimas de violencia de género

Desde diciembre, los
sueldos del sector privado
cayeron al mismo nivel que
a comienzos de 2003. Al
sector público y los jubila-
dos les fue peor. Pese a la
recesión, la inflación sigue.
“Desde que asumió Milei,
los precios se duplicaron”,
aseguran los economistas.

Como un cruzado de la
autorregulación del merca-
do, el gobierno de Javier
Milei apostó al derrumbe
del consumo como estrate-
gia para frenar la inflación.
La efectividad antiiflaciona-
ria a largo plazo está por
verse, pero el deterioro so-
bre el poder adquisitivo ya
es palpable.

Según un informe del
Mirador de la Actualidad
del Trabajo y la Economía
(MATE), el recorte del 32%
interanual en el gasto públi-
co nacional durante el pri-
mer cuatrimestre de 2024
no logró frenar la inflación,
pero sí significó que el sa-
lario perdiera “la década
que había ganado”.

En otras palabras, la
caída del salario en el sec-
tor privado provocó que
éste cayera por debajo del
nivel con el que comenzó
el gobierno de Néstor Kir-
chner, luego de la crisis de
2001.

“El trabajo iniciado por
Macri en diciembre de
2015 fue completado en
pocos meses por Javier
Milei: los trabajadores per-
dieron lo que habían gana-
do durante los gobiernos
kirchneristas”, detallan des-
de MATE.

Sobre una base de 100,
equivalente a los salarios de
noviembre de 2015, los ac-
tuales están en 67. Tras la
crisis de 2001, cayeron a
69.

Jubilaciones
y trabajadores
del Estado

En lo que refiere al sec-
tor público, la debacle fue
todavía mayor. Alcanzados
por las políticas de ajuste
fiscal de forma más directa,

los trabajadores del Estado
perdieron 20% de su sala-
rio entre diciembre de 2023
y enero de 2024, “y no pu-
dieron recomponer ni un
céntimo de su pérdida”,
aclara el informe.

En números, sobre la
misma base de 100, al co-
mienzo del gobierno de
Néstor Kirchner se encon-
traban en 52. En la actuali-
dad, cayeron a 57.

Un recorte igual o más
escandaloso sufrieron las
jubilaciones. Las mismas
“se encuentran un 5% por
debajo de la de noviembre
de 2023, un 25% por deba-
jo de las de abril de 2023 y
un 54% por debajo de las
de abril de 2015. Si consi-
deramos los bonos en las
mínimas, las caídas fueron
6%, 16% y 35% respecti-
vamente”, sostiene el infor-
me.

Tomando como base
abril de 2015 (100), a 2003
los haberes jubilatorios se
encontraban en 45. Tras la
asunción de Milei, ya están
en 46.

En cuanto a la actividad
económica, para MATE la
situación “sólo es compa-
rable a lo ocurrido en pan-
demia”. “El comercio está
cayendo al 17% interanual,
en tanto que la industria cae
al 20% y la construcción al
30%. El uso de capacidad
instalada cayó en todas las
ramas industriales. En el
corto y mediano plazo el
impacto sobre el empleo se
sentirá con más fuerza to-
davía”, detallan en MATE.

Pese a todo, la inflación
no cedió. Es más, desde que
asumió Milei, los precios se
duplicaron. De acuerdo al
análisis de MATE, la infla-
ción ya acumuló 107% des-
de la asunción del gobier-
no de La Libertad Avanza.
“Los registros de los últi-
mos meses exhiben una
desaceleración, pero la in-
flación sigue elevada en un
contexto de retraso salarial,
tipo de cambio oficial
“planchado”, inédito ajuste
fiscal y profunda caída de la
actividad económica”, ex-
plican.

El salario perdió la
década que había ganado
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Un grupo de 38 alumnas
y alumnos del Ipeayt N° 242
fueron estafados con la com-
pra de la chomba y la cam-
pera de egresados realizadas
a través de una plataforma
en Internet. Presentaron la
denuncia en la Fiscalía de
Morteros por estafa.

38 estudiantes de sépti-
mo año B del Ipeayt N° 242
de Morteros fueron engaña-
dos por una supuesta empre-
sa denominada «7 colores»
que según publicita está ra-
dicada en Avenida presiden-
te Perón 889, San Fernando,
Buenos Aires, Piso 1A. Se
trata de un edificio donde se
alquilan oficinas, pero la
empresa no habría sido en-
contrada en ese lugar por
Defensa del Consumidor.

Mariano Alfredo Ber-
gantiños es quien realizó la
denuncia caratulada como
estafa por la empresa 7 co-

lores a 38 familias de los
alumnos del séptimo año B
del Ipeayt N° 242 de Morte-
ros.

A través de un fuerte po-
sicionamiento en redes la
denominada empresa 7 co-
lores ofrece la confección de
prendas para egresados, con-
tando con una página web
h t t p s : / / 7 c o l o r e s
egresados.com.ar/, con mapa
de ubicación y demás deta-
lles de ofertas, como des-
cuentos por compras para
más de 40 egresados, bande-
ras de regalo, rifas con un
premio de un iPhone 14 para
que puedan recuperar la pla-
ta de los buzos y envíos gra-
tis a todo el país. Es decir una
gran cantidad de tentadoras
promesas para lograr la con-
tratación.

Las alumnas y alumnos
de Morteros a través de un
padre siempre mediante con-

tactos de una APP en Inter-
net, celebraron un contrato
en la que adquirieron 38
chombas y camperas a la
empresa 7 Colores SRL en
el mes de junio de 2023 por
$ 40.000 por cada equipo en
un monto total de $
1.520.000, los que fueron
abonados en cuatro cuotas
iguales y consecutivas.

Los depósitos mensuales
fueron realizados en una
cuenta que pertenecería a
Julieta Bertolot que según
aparece en Afip podría ser
una persona con domicilio en

Martínez, en el partido de
San Isidro, provincia de Bue-
nos Aires inscripta como
monotributista para la venta
ambulante

En las condiciones de
contratación la empresa es-
tablece que cuando se abona
en más de 3 cuotas la pro-
ducción de las prendas em-
pezara a realizarse a partir
de la cuota cuarta. La empre-
sa se reserva 70 días hábiles
para la confección de las
mismas. Es decir que a fines
de noviembre, principios de
diciembre de 2023, deberían
haber entregado las prendas.

Así mismo en las condi-
ciones la misma empresa es-
tablece que en caso de in-
cumplimiento por parte del
vendedor establece que des-
contara el 1,5 % del precio
final de compra por cada se-
mana de mora. En la actua-
lidad lleva una mora de al-
rededor de 24 semanas.

Ante la falta de entrega
de la mercadería comenza-
ron los reclamos recibiendo
distintos argumentos para
justificar la demora en la en-
trega como la situación vin-
culada al cambio de gobier-
no, las vacaciones del perso-
nal, dificultades con el dise-
ño, errores de cortes entre
otras, hasta que finalmente
fueron retrasándose cada vez
más las respuestas, hasta que

les manifestaron que habían
quebrado y que cuando ven-
dieran las maquinas les de-
volverían algo de lo abona-
do y finalmente fueron blo-
queados.

Ante la situación realiza-
ron una presentación en De-
fensa del Consumidor, pero
no habrían logrado ubicar a
la empresa, pudiendo tratar-
se de una empresa fantasma
es que aconsejaron que se
presente una denuncia penal
contra la persona titular de
la cuenta bancaria a la que
le transfirieron el dinero, la
que fue concretada en la Uni-
dad Fiscal de Morteros, de
la que nada se conoce sobre
si está investigando o llevó
adelante alguna actuación
para hacer cesar el delito, al
no brindar información la
Fiscal de Morteros Yamila
Di Tocco, sobre las distintas

causas en la que se ve afec-
tada la ciudadanía.

Más estafas
Existen varios informes

de estafas relacionadas a la
compra de prendas para
egresados través de platafor-
mas donde empresas con
metodologías similares reci-
ben los montos totales y no
hacen la entrega. Al realizar
un recorrido en busca de an-
tecedentes se encuentran de-
nuncias contra la misma
empresa, como así también
otras con distintos nombres
de fantasías realizadas por
padres que realizan recla-
mos, no le atienden los lla-
mados, después de un tiem-
po les prometen en un deter-
minado plazo devolver par-
te del dinero, hasta que ter-
minan bloqueándolos.

Alumnas y alumnos de Morteros fueron estafados con las prendas de egresados

Zona en la que publicitan la ubicación de la empresa

Fueron detenidos en Fre-
yre tres brinkmanenses con
1500 dosis de cocaína y ma-
rihuana. Además secuestra-
ron un arma de fuego y di-
nero

En la esquina de Gene-
ral Paz y Vélez Sarsfield en
barrio Las Malvinas de Fre-
yre la Fuerza Policial Anti-
narcotráfico (FPA) intercep-
to un Volkswagen Gol en la
que se movilizaban tres jó-
venes con domicilio en
Brinkmann

Al realizar una revisión
del vehículo encontraron tro-

zos de cocaína que arrojaron
un peso de 304 gramos y va-
rias dosis de marihuana, así
mismo contaban con revol-
ver calibre 22 corto con tres
cartuchos y una vaina, la
suma de $ 51 mil en efectivo
entre otros elementos que
quedaron secuestrados jun-
to al auto.

Las autoridades de la Fis-
calía de Lucha contra el Nar-
cotráfico de San Francisco
ordenaron el traslado de los
detenidos a sede judicial por
infracción a la Ley Nacional
de Estupefacientes.

Esquina donde se efectuó el operativo

Freyre
Detuvieron a brinkmanenses
con 1500 dosis de droga

Robaron del interior de
un auto una mochila con una
computadora. El damnifica-
do pide ayuda a la comuni-
dad para encontrar el mate-
rial de trabajo robado

En momentos que un
Toyota Etios se encontraba
estacionado en el predio del
Centro de Empleados de
Comercio ubicado sobre ruta
provincial 1 al norte de Mor-
teros le rompieron el cristal
de la puerta derecha, después
de forzar la cerradura de la
puerta del conductor

Los delincuentes se lle-
varon una mochila con una
computadora portátil, un
equipo de mate, un morral

con partituras y la boquilla
de un saxo

Cabe señalar que escu-
charon la alarma de auto,
pero al no observar en los
alrededores movimientos
sospechosos desactivo la
misma, pero más tarde des-
cubrió que había sonado por
que le robaron

La victima radico la de-
nuncia, pero el hecho no fue
informado desde la Departa-
mental Ansenuza, por lo que
al tratarse de material de tra-
bajo el damnificado visito
algunos medios para pedir a
la comunidad colaboración
para encontrar los elementos
sustraidos.

Morteros
Robaron del interior de un auto

Dos de los hechos delic-
tivos no fueron informados
cuando se produjo la denun-
cia, se lo hace ahora para
mostrar resultados positivos,
mientras que el otro logra-
ron descubrir en el momen-
to por intervención de los
vecinos, fracasando el siste-
ma de prevención tanto po-
licial como municipal

En la esquina de Italia y
Buenos Aires dos hombres se
encontraban robando en un
galpón resguardando  una
prolongación de unos 15
metros de largo fue la denun-
cia recibida en la comisaria

En la intersección de
Brasil y Alberdi detuvieron
a dos jovenes de 23 y 21 años
quienes tenían en su poder
la prolongación

En un allanamiento rea-
lizado en Uspallata s/n° se-

Morteros
Otros tres robos en propiedades

cuestraron prendas de vestir
por un robo en cadena en un
supermercado de Morteros y
en el domicilio de Bv. 9 de
Julio 1043 secuestraron una
lámpara LED con cámara
vinculado a un hecho de robo
denunciado en la Unidad
Judicial de Morteros, el que
no fue informado al ser per-
petrado al igual que el ante-
rior
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